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Elezioni comunali, tutti a fare
i conti... senza l'oste Covid

Le notizie di venerdì 09/10/2020

Edizione chiusa alle 17

di Nico Perrone

ROMA - Torino, Milano, Ro-
ma, Napoli. Sono le grandi
città che la prossima prima-
vera saranno chiamate al vo-
to per eleggere il nuovo sin-
daco. Mancano ancora molti
mesi ma non per le forze po-
litiche, che partendo da si-
tuazioni già complicate politi-
camente devono mettere in
campo coalizioni unite e, so-
prattutto, trovare il nome giu-
sto che dovrà muoversi subi-
to e mettersi al lavoro per
farsi conoscere e apprezzare
da tutti. Roma la partita più
difficile, dal punto di vista po-
litico la più complicata per
tutti. Al momento in campo
c'è solo la sindaca uscente,
Virginia Raggi, che spiaz-
zando anche il M5S, il suo
partito, si è ricandidata da

sola. Per la verità tutti stanno
facendo i conti senza l'o-
ste... che in questo momen-
to indossa i panni del virus
covid. Con tutti gli scongiuri
del caso, toccando tutto il
ferro possibile, è chiaro che
se i contagi continueranno
ad aumentare al ritmo che
stiamo vedendo diventerà
difficile metter su qualsiasi
tipo di campagna elettorale
o elezione. Toccherà al Go-
verno, in quel caso, rinviarle
a una data più sicura. Ma
torniamo a Roma, 'patata
bollente' per tutti i partiti. Il
centrodestra ha già deciso
che toccherà a Fratelli d'Ita-
lia indicare il nome del sin-
daco, mentre la Lega pen-
serà a Milano. E Forza Ita-
lia? Non pervenuta. Il leghi-
sta Matteo Salvini, dopo il
deludente risultato delle ulti-

me regionali e comunali, sta
spingendo a guardare oltre i
recinti dei partiti, pescando
tra imprenditori, professioni-
sti ecc. In queste ore, per il
Campidoglio, sta girando il
nome di Massimo Giletti,
per la verità già candidato
sindaco anche in altre città
italiane. Lui, da bravo esper-
to di comunicazione, non ha
confermato né smentito la-
sciando aperta una possibi-
lità. Ma è nel centrosinistra
che la partita sarà difficile,
perché il Pd, primo partito in
città, anche dopo gli appelli
del segretario Zingaretti,
non ha trovato il nome giu-
sto per tutta la coalizione. E'
iniziato un percorso, la pros-
sima settimana tutti i rappre-
senti del centrosinistra,
compresa Azione di Carlo
Calenda che finora ha gio-

cato da solo, si troveranno al-
lo stesso tavolo per confron-
tarsi. Alla fine dovrebbero
essere le primarie a decide-
re, ma Calenda ha già detto
no. Ma anche per svolgere le
primarie pesa il rischio covid,
con l'epidemia al galoppo
non si potranno fare. In quel
caso sarà la coalizione ad
esprimersi e scegliere il can-
didato. "Per questo- dice una
fonte Dem- vista la nostra
difficoltà a trovare il nostro di
peso, sarebbe meglio per
Calenda partecipare al con-
fronto, perché dopo come
potrebbe la coalizione sce-
glierlo se lui se ne sta fuori e
ci attacca pure?". In quel ca-
so il rischio è di rompere l'e-
lettorato di centrosinistra in
due e mandare al ballottagio
con 'Giletti' l'uscente Virginia
Raggi. E sarebbe il panico.



Coronavirus, Ricciardi: “Seconda ondata più
pericolosa, in Campania e Lazio ospedali quasi pieni”

di Alfonso Raimo

ROMA – “È stato sotto-
valutato il fatto storico
che tutte le pandemie
hanno una seconda on-
data più pericolosa della
prima”. Lo dice Walter
Ricciardi, membro del
comitato esecutivo del-
l’Oms e consulente del
ministro della Salute, in
un’intervista a Skytg24.
“Non voglio colpevoliz-
zare le Regioni, so che
alcuni presidenti si sono
risentiti per le mie di-
chiarazioni – premette
Ricciardi – ma voglio
sottolineare che di fronte

a una pandemia da virus
respiratorio bisogna la-
vorare tutti insieme e ba-
sare le decisioni sull’evi-
denza scientifica. Nel
momento in cui si ignora
il messaggio che biso-
gna approfittare dei mesi
estivi per prepararsi, al-
lora si sbaglia”.
“Non possiamo pensare
che il virus non giri, –
aggiunge Ricciardi –
questo è un virus insidio-
sissimo che sta di nuovo
riempiendo gli ospedali.
Non siamo al collasso
no, ma siamo in una si-
tuazione di grandissima
pressione”.

Il membro del comitato
esecutivo dell'Oms ha
poi messo in luce la si-
tuazione particolarmente
critica di due regioni ita-
liane: “Gli ospedali Covid
in Campania e Lazio so-
no quasi pieni e mi pre-
occupano molto non tan-
to le terapie intensive, di
cui si parla, ma le terapie
subintensive perché ci
sono i pazienti infettivi
che devono essere curati
in un certo modo e i posti
si stanno saturando già
adesso. Figuriamoci
quando arriverà l’influen-
za cosa succederà”,con-
clude.
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"Non voglio
colpevolizzare le

Regioni, ma
bisogna lavorare

tutti insieme"
dichiara Walter

Ricciardi, membro
del comitato

esecutivo dell'Oms
e consulente del

ministro della
Salute



L’ultima volta di Liliana Segre davanti
agli studenti, a Rondine: “Che emozione”

di Chiara Adinolfi, Die-
go Giorgi, Luca Monti-
celli

RONDINE (Arezzo) – La
senatrice a vita Liliana
Segre ha tagliato il na-
stro dell’Arena Janine,
spazio che nasce per il
progetto ‘Cittadella del
Terzo Millennio’, un pia-
no di ampliamento e tra-
sformazione del borgo
aretino di Rondine affin-
ché diventi un bene co-
mune, modello di soste-
nibilità ambientale e ca-
pace di favorire lo svi-
luppo della convivenza

civile. Insieme alla sena-
trice, il premier Giusep-
pe Conte, i presidenti di
Camera e Senato, Ro-
berto Fico ed Elisabetta
Casellati, i ministri Luigi
Di Maio, Lucia Azzolina,
Gaetano Manfredi, Lu-
ciana Lamorgese, il pre-
sidente Cei Gualtiero
Bassetti e la numero
uno dell’Ucei Noemi Di
Segni.
“Non mi voglio subito
emozionare…”, ha detto
Segre tagliando il na-
stro. Sul pavimento del-
l’ingresso dell’Arena è
disegnato simbolica-

mente un cancello, ha ri-
cordato il fondatore di
Rondine Franco Vacca-
ri, ed è scritta la frase di
Segre “Ho scelto la vita
e sono diventato libera”.
L’inaugurazione dell’Are-
na è dedicata alla gio-
vane amica che Segre
non salutò prima che
venisse condotta nelle
camere a gas di Ausch-
witz. Diventerà un gran-
de contesto di aggrega-
zione per i giovani, pro-
muoverà la memoria
quale strumento effica-
ce contro l’indifferenza.
La ministra dell’Istruzio-

ne Lucia Azzolina, nel
corso dell’ultimo discor-
so pubblico di Liliana
Segre agli studenti, lan-
cerà il primo bando di
concorso promosso in-
sieme a Rondine Citta-
della della Pace, dal tito-
lo ‘Voltati, Janine vive!’,
titolo ispirato alla vita
della senatrice a vita,
con l’obiettivo di educare
le nuove generazioni al
rispetto delle differenze
contro ogni forma di vio-
lenza e discriminazione,
conservando sempre vi-
va la memoria della
Shoah.
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Sotto stress il 25% degli
italiani per Covid, lavoro
e situazione economica

di Arianna Cioffi

ROMA – Mediamente
stressati, soprattutto nelle
Regioni del Sud Italia,
preoccupati per il Corona-
virus, per la situazione la-
vorativa e le condizioni
economiche. È la fotogra-
fia degli italiani scattata
dalla ricerca condotta dal-
l’Istituto Piepoli per l’Ordi-
ne nazionale degli psico-
logi, presentata dall’Ordi-
ne del Piemonte in occa-
sione della Giornata na-
zionale della psicologia,
che si celebrerà sabato
11 ottobre in concomitan-
za della Giornata mondia-
le della salute mentale.
L’indagine è stata condot-
ta su un campione di 500
persone, 53% donne e
47% uomini. Tre le fasce
di età rappresentate: 26%
per la fascia 18-24 anni,
37% per quella 35-54 anni
e il restante 37% dai 54
anni in su.
L’emergenza Coronavirus
preoccupa il 25% del
campione, soprattutto le
donne con più di 54 anni.
La situazione lavorativa è
il cruccio per il 23% degli
intervistati, principalmente
per i maschi tra i 18 e i 34
anni. Le condizioni econo-
miche agitano il 22% del
totale, più di tutti le donne
tra i 35 e i 54 anni. Se nel
corso dell’estate le preoc-
cupazioni per il lavoro e
per le condizioni economi-
che avevano allentato un
po’ la presa, dal 30 set-
tembre hanno ripreso pie-
de. Proprio lo stress pro-
vocato dall’emergenza sa-
nitaria, dalle restrizioni im-
poste per prevenire il con-
tagio e dalle preoccupa-
zioni lavorative ed econo-
miche, ha spinto l’Ordine
degli psicologi del Pie-
monte a scegliere il diritto
alla salute psicologica co-
me tema delle iniziative
programmate per celebra-
re la Giornata nazionale
della psicologia.
“Senza la salute psicologi-

ca- sottolinea il presidente
dell’Ordine degli psicologi
del Piemonte, Giancarlo
Marenco- non c’è salute.
Credo che la pandemia
abbia messo ancora più
in risalto l’importanza del
benessere psicologico.
Riteniamo necessario
quindi ribadire l’utilità del-
la presenza dello psicolo-
go in sanità”.
L’Ordine del Piemonte ha
voluto dedicare una inte-

ra settimana alla celebra-
zione della Giornata na-
zionale della psicologia,
con diversi eventi che “ri-
guardano la sanità e il
mondo della scuola, per-
ché- spiega Marenco- so-
no le due istituzioni che
hanno avuto il più forte
impatto rispetto al Covid
e all’emergenza sanita-
ria“. La prima conferenza
si è tenuta il 6 ottobre, ed
è stata dedicata al ruolo

dello psicologo all’interno
delle cure primarie. “Un
tema- spiega lo psicologo-
che riguarda lo sviluppo
dell’assistenza territoriale
e a livello distrettuale con
l’obiettivo di portare le cu-
re in prossimità dei cittadi-
ni, all’interno delle case
della salute. Case in cui lo
psicologo può essere a di-
sposizione dei cittadini,
per quanto riguarda disagi
psichici di lieve entità co-
me problemi di adatta-
mento al ciclo di vita, lutti,
difficoltà di accettazione di
una diagnosi negativa o di
aderenza alle cure, pro-
blemi di relazione col me-
dico”.
Anche al mondo della
scuola, prosegue Maren-
co, è stata dedicata una
giornata, quella di giovedì
8 ottobre, perchè “la scuo-
la ha avuto un forte impat-
to sia dalla chiusura anti-
cipata che dalla recente
riapertura”. “A maggio- ri-
corda Marenco- abbiamo
avviato una collaborazio-
ne con l’Ufficio scolastico
regionale e il 30 settem-
bre abbiamo firmato un
protocollo d’intesa per col-
laborare nella gestione
del complesso evento del-
la ripresa delle lezioni. Un
rientro nell’ambito del
quale c’è una parte impor-
tante che riguarda le emo-
zioni, la difficoltà di rico-
minciare gestendo da un
lato la capacità razionale
di affrontare i problemi e
dall’altro paure irrazionali
come quella di essere
contagiati o di contagiare.
Per tutte queste ragioni-
chiarisce Marenco- pen-
siamo che il nostro ruolo
possa essere importante”.
Il protocollo prevede eventi
formativi e informativi e ha
l’obiettivo di avviare la col-
laborazione con l’Usr an-
che in vista dell’applica-
zione del protocollo d’inte-
sa nazionale per l’istitu-
zione, per questo anno
scolastico, della figura
dello psicologo a scuola.
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L'Ordine degli psicologi
del Piemonte sottolinea

l'importanza dello
psicologo in settori come

la sanità e la scuola,
tanto più in un momento

come questo



“I fratellini di Cuneo obbligati a vedere
il padre a processo per abusi”

di Silvia Mari

ROMA – “Il giorno 19 ot-
tobre comincerà il pro-
cesso penale, udienza
preliminare, al padre dei
4 fratellini di Cuneo per
maltrattamenti e violenza
sessuale. I servizi sociali
vogliono obbligare i ra-
gazzi ad incontrarlo pri-
ma del processo“. Lo fa
sapere all’agenzia di
stampa Dire l’avvocato
della mamma e dei mino-
ri, Domenico Morace.
I fratellini, dal 10 luglio,
sono stati divisi e trasferi-
ti in casa famiglia. La più
piccola di 6 anni e’ in una
famiglia affidataria. La
madre, accusata da Ctu
di derivati di alienazione
parentale, ha intatta l’au-

torita’ genitoriale.
“La mamma- ha detto il le-
gale- ha incontrato fisica-
mente e separatamente i
tre figli più grandi solo
due volte, la prima 15
giorni fa e la seconda ieri.
Ai fratelli è impedito di in-
contrarsi tra di loro. Du-
rante i colloqui con la
bambina più piccola, che
finalmente ha potuto ve-
dere la madre- ha aggiun-
to l’avvocato- è stata sen-
tita chiamare gli affidatari
mamma e papà”. La
mamma di Cuneo rag-
giunta dalla Dire ha di-
chiarato: “Io non potevo
vedere i miei figli perchè
sono stata considerata
alienante, invece i ragazzi
da giovedi dovrebbero es-
sere obbligati ad incontra-

re il padre che accusano.
Finora si sono rifiutati di
sentirlo al telefono. Inol-
tre- ha aggiunto- I fratelli
e gli educatori delle co-
munità hanno potuto
sentire come la piccola
Maria (ndr, nome di fan-
tasia) chiamasse i due
della famiglia affidata-
ria”. Ha detto l’avvocato
Morace che “nei giorni
scorsi l’uomo è riuscito a
parlare in videochiamata
con la più piccola di sei
anni”.
La mamma di Cuneo at-
traverso le lettere inviate
dai figli ha descritto alla
Dire la loro sofferenza:
quella di essere divisi e
lontani da lei. “I bambini
secondo i servizi e il Tri-
bunale per i minorenni–

ha sottolineato ancora la
mamma- non posso in-
contrarsi perché potreb-
bero influenzarsi a vicen-
da, poi però si pretende
di far incontrare i bambini
con il padre che potrebbe
influenzarli o spaventarli.
Il problema nasce solo
verso la piccola visto che
i tre più grandi hanno ri-
fiutato l’incontro”. Giaco-
mo (ndr, nome di fanta-
sia), il piccolo di 11 anni
descrive la sua agitazio-
ne e sconforto in una del-
le tante lettere: “Sono
molto triste perchè sono
lontano da mia mamma.
Non riesco a mangiare e
sono preoccupato perchè
sono stati attivati gli in-
contri con mio padre. Vi
prego aiutatemi“.
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di Redazione

FUKUOKA – Un treno
dedicato a ‘Doraemon‘, il
gatto robotico protagoni-
sta della popolare serie
di fumetti e cartoni ani-
mati, è stato inaugurato
a Tokyo per celebrare il
50esimo anniversario
della nascita dell’icona
culturale giapponese.
Seibu Railway Co., com-
pagnia ferroviaria che ha
realizzato il treno, ha
presentato il treno ‘Do-
raemon-Go!’, con 8 car-
rozze interamente raffi-
guranti immagini ispirate
al personaggio.
“Con questa iniziativa vo-
gliamo regalare un so-
gno ai nostri passeggeri
con l’aiuto di Doraemon”,
ha dichiarato nel corso
della cerimonia di inau-
gurazione Kimio Kitamu-
ra, presidente del grup-
po.
Il treno presenta la raffi-
gurazione del personag-
gio su ogni porta, mentre
sui sedili è raffigurata la
tasca quadridimensiona-
le di Doraemon che con-
tiene tutti i suoi gadget
segreti.
Il treno è destinato alle
connessioni sulle linee
Shinjuku, Haijima e Ta-
mako.
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Il treno ha Doraemon
su ogni porta, sui

sedili è raffigurata la
sua tasca

quadridimensionale
che contiene tutti i

gadget segreti

Doraemon compie 50 anni e a Tokyo
arriva il treno in suo onore



Nel patrimonio culturale che
la città di Roma regala ai
suoi spettatori rientra senza
ombra di dubbio il suo in-
confondibile profilo arricchi-
to da un panorama fatto di
paesaggi collinari, ma an-
che di preziose testimonian-
ze artistiche come gli archi,
le cupole, gli obelischi egizi
e, soprattutto, le “colonne
monumentali” erette per ce-

lebrare le glorie degli impera-
tori. Sin dall’età arcaica infat-
ti, specie nei Fori Imperiali,
vennero erette delle isolate e
maestose colonne onorarie
per esaltare con orgoglio e
fermezza le vittorie dei roma-
ni ottenute sulle popolazioni
nemiche. Queste colonne, in
antitesi con le colonne votive
posizionate nel Seicento e
innalzate davanti alle mag-

giori chiese, rappresentano
delle vere e proprie icone dei
trionfi della Roma Imperiale.
Tra le colonne che adornano
la città di Roma, le più anti-
che e significative sono quel-
le dedicate rispettivamente
agli imperatori Traiano co-
struita nel 113 d.C. e Marco
Aurelio eretta nel 180 d.C.,
ciascuna decorata da prezio-
si fregi. La colonna di Marco

Aurelio, conosciuta anche
come Colonna Antonina dal
nome di origine della fami-
glia dell’Imperatore, venne
innalzata per volere del fi-
glio Commodo tra il 180 e il
196 d.C., per onorare le vit-
torie di Marco Aurelio contro
le tribù barbare dei Quadi,
dei Marcomanni e dei Sar-
mati. La colonna che in pas-
sato sorgeva isolata al cen-

tro dell’attuale piazza Colon-
na, dove tutt’oggi è colloca-
ta, era destinata ad acco-
gliere sia le ceneri dell'impe-
ratore dopo la sua morte sia
una sua statua bronzea.
Lungo tutto il fusto della
marmorea colonna, alta cir-
ca 30 metri, dal basso verso
l’alto si susseguono ben 23
rocchi di marmo che com-

pongono il fregio scultoreo
spiraliforme. I bassorilievi,
che narrano le battaglie ma
soprattutto le gesta eroiche
del nobile cesare, celano tra
i tanti avvenimenti, un aned-
doto curioso. Infatti lo storico
greco Cassio Dione ci tra-
manda un insolito episodio:
“il Miracolo della pioggia di
Marco Aurelio”. Durante la

guerra condotta dall’impera-
tore sul Danubio nel 171 d.-
C. contro i barbari, complice
un’estate caldissima, le
truppe romane erano rima-
ste senza acqua rischiando
di morire di sete. Durante la
notte che precedeva lo
scontro finale, Marco Aure-
lio, conscio del grave ed im-
minente pericolo, invocò il

favore degli dei affinché sal-
vaguardasse i suoi esausti
legionari. L’indomani il po-
tente Giove intervenne mira-
colosamente inviando una
pioggia torrenziale che non
solo salvò dalla sete i soldati
poco prima della battaglia,
ma provocò una tale tempe-
sta tanto da annientare le file
nemiche.
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a cura di Martina Fallace

La colonna di Marco Aurelio, le truppe
e la miracolosapioggia del dio Giove

ROMANASCOSTA [SOLO PER CURIOSI]



Crowdfunding per
il libro che insegna ai
bimbi a mangiar sano

Infanzia, creatività, narrativa e alimen-
tazione. Sulla piattaforma di crowd-
funding Kickstarter il libro per inse-
gnare ai bambini, in modo creativo e
divertente, i benefici di un’alimenta-
zione sana. Giorgia e Marzia Degras-
si sono due sorelle che vivono a mi-
gliaia di km di distanza ma condivido-
no la passione per la pedagogia dei

bambini, l’alimentazione sana e il senso
dell’ironia. Da questa passione e sfrut-
tando il tempo a casa durante il lockdo-
wn hanno dato testa e gambe al libro
pensato per far riflettere e divertire bam-
bini e adulti incoraggiandoli ad assumere
corretti stili di vita utilizzando l’ironia e sti-
molando l’immaginazione con tanti con-
tenuti extra. Tutti i ricavati della prevendi-
ta del libro disponibile in italiano e ingle-
se saranno utilizzate per le spese di edi-
ting, pubblicazione e marketing in modo
da far arrivare il libro il più lontano possi-
bile. E magari sviluppare nuove idee.
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Il Giusto Mezzo, un gruppo di donne
della società civile, scrive una lettera al
premier Giuseppe Conte e a tutto il Go-
verno per chiedere il 50% dei fondi del
#RecoveryFund per politiche integrate.
Oltre 22mila donne hanno firmato la let-
tera indirizzata al presidente del Consi-
glio per chiedere che almeno metà del-

le risorse del Recovery Fund siano destinate a
politiche integrate di genere e a interventi siste-
mici in grado di attivare un effetto moltiplicatore
del pil. La richiesta parte da Il giusto mezzo,
movimento di donne della società civile e si ba-
sa su uno studio che dimostra come i fondi sia-
no ad oggi in maggioranza destinati a settori
tradizionali e ad elevata concentrazione di for-
za lavoro maschile, quando in realtà l’attuale
crisi economica e sociale ha colpito maggior-
mente settori lavorativi al femminile: solo il
45% del tempo lavorativo delle donne viene re-
tribuito, a fronte del 67% degli uomini.

Recovery Fund:
“Il giusto mezzo” per
i diritti delle donne

Il tradizionale appuntamento di Aiccon
per l’economia civile si trasforma e di-
venta Giornate di Bertinoro Digital Edi-
tion, un’edizione speciale, aperta a tutti
e in diretta streaming sul sito e sulle
pagine social il 9 e il 10 ottobre. Il tema
di quest’anno “World-Making”. Per un
nuovo protagonismo del Terzo Pilastro
si propone di riflettere sulle potenzialità

trasformative dell’Economia Civile. Co-
me sottolinea Paolo Venturi, direttore di
Aiccon “Rilanciare il “Terzo Pilastro” nel
nostro paese è un’azione imprescindi-
bile. Se vogliamo aumentare il grado di
resilienza dei territori, diventa necessa-
rio alimentare strategie capaci di incor-
porare il valore delle conversazioni con
gli abitanti, dell’intelligenza collettiva,
dei beni comuni e delle economie di
luogo”. “La sfida cui la XX edizione
vuole contribuire” evidenzia Stefano
Zamagni “è quella di riflettere sulle pos-
sibili risposte da mettere in campo”.

Bici e mobilità: ecco il
premio per il Comune
più green d'Italia

È stato prorogato al 31 ottobre il ter-
mine per la presentazione delle can-
didature all’urban award, il premio
per i comuni che investono in progetti
legati alla bici e alla mobilità sosteni-
bile. In tempi di pandemia la biciclet-
ta, infatti, è il mezzo ideale per spo-
starsi. Proprio per promuoverne sem-
pre più l’uso il comune vincitore rice-
verà un parco bici composto da circa

30 mezzi. La premiazione si terrà il 18
novembre. Urban Award è il premio
ideato da Viagginbici.com e organiz-
zato con Anci. È il momento della
mobilità sostenibile. Ora più che mai.
La pandemia e il conseguente distan-
ziamento sociale hanno avuto un for-
te impatto sui trasporti, con traffico
sempre più intenso e mezzi pubblici
ad accesso contingentato. Pratica,
ecologica e alla portata di tutti la bici-
cletta diventa il mezzo ideale per
spostarsi. L’obiettivo di premiare i
Comuni che investono in progetti le-
gati alla mobilità sostenibile.

LA VOCE DEL TERZO SETTORE GIORNALE RADIO SOCIALE

World-Making: Giornate
per l’economia civile
in digital edition
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